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提着差不多有我体重2/3的东西奔波了一个半小时终于坐上了去机场的摆渡车，有时间来回顾一下这次交流了。	
9/25日下午我抵达了大阪，到今天差不多正好四个月。直到现在我还是感觉在日本的这段时间像一场梦，因为发生的许多事情都太魔幻
了，让我总觉得有些许不真实。以为会一直到最后的感情戛然而止，以为不会改变的生活方式天翻地覆，以为永远不会再有精神认真学
习的我竟然可以半个多月不碰游戏本......	
刚刚到这边的时候，第一天就和外国的朋友们一起吃了晚饭，大家都对我很好。到现在我都还记得德国的一个小哥哥跟我讲他认识的汉
字只有“大，小，男，女”和“胸”，害我把刚刚吃下去的面笑喷了出来，才认识几分钟的两位加拿大小哥哥就愿意带着我去这边的邮局帮
我办理保险。	
可是很快我就发现聊天的时候，作为唯一的一个中国人，和来自欧美的他们天然就有文化的壁垒。即使我的英语水平还算过关，很多的
俚语我依然没法理解。孤独很快就笼罩了我，不到一个星期我就开始想家了。	
孤独的另一个效果就是让我对国内的她越来越依赖。谁都不会喜欢一个这么粘人的男孩子吧，本就有裂痕的感情再难缝合了。	
然后的一切大家就都知道了。分手，吵架，一系列不愉快的事情之后，我一只脚踏到了抑郁的边缘，每天哭好几次，每天失眠。在这里
我要再次感谢那段时间不离不弃的朋友们。凌晨陪我聊天的q同学，我哭了一个多小时一直安慰我的w同学，还有一起床就急着给我打
电话的l同学，还有很多很多，真的谢谢你们把我从深渊拉了回来。	
但是最最最感谢的还是我的父母。这20年真的让您们操了不少的心，尤其是大学这三年，我不是一个称职的儿子，对不起。谁养到这样
的儿子都会失望的吧，曾经那么乐观开朗的一个男生会因为一段感情就几乎抑郁。但是您们从来没有放弃我，天天给我打电话，短短五
天的假期我也要逃回国也包容了我。您们是我走出深渊必不可少的部分，但是这也只占您们对我的付出的九牛一毛吧。说起来真的惭
愧，到二十岁了，我才真正明白人这辈子最亏欠的就是父母，最该报答的也是父母。接下来我会尽全力认真奋斗，把之前落下的全部补
起来，我会让您们自豪，也会凭我自己的实力让您们过得更好。	
黎明前的黑暗总是最难熬的。我不长的人生里最黑暗的时光应该就是那段时间了，但是毕竟是熬过来了。后来的一切都慢慢地明朗了起
来，我一个人去了许多地方旅游，在神户港塔看了夜景，在六甲山上俯瞰神户港，在京都岚山赏了枫叶，在各个地方的大湖大海边上吹
过风；我也在街边的阁楼吃了和牛，在牧场里吃了新鲜牛乳制作的冰淇淋，在一兰吃了豚骨拉面抹茶布丁。一个人独处的感觉还是挺好
的，我已经蛮长时间没有这样子一对一地面对过自己了。我看到了自己的不足，看到了自己的长处，也想了许许多多的事情，或许让自
己成熟了那么一点吧。	
社交方面我也终于能够敞开心扉和外国人聊天了。其实细细了解下去会发现不同的国家，不同的地方，有各自的快乐，有各自的烦恼，
但是大家都是人，也许开心难过的理由不同，却都能共情。而且文化壁垒本身也是一个话题，能给外国同胞们一定程度上消除关于中国
的一些stereotype我还是很开心的。我也了解到了很多的外国文化，日本人英语也可以很好，渥太华和多伦多竟然文化截然不同，新加
坡人过年两种都过......现在想想身边没有国人可能也是有不少好处的吧。	
之后就是备考托福和期末季了。实话实说我没觉得在走出阴影之后自己有认真学习。反而还是天天看剧打游戏，因为大阪大学这边的学
业压力实在是太小了。而且心里的伤疤时不时还是会再流血。可是回国之后，当我尝试认真学习的时候，意料之外的容易。我是说让自
己能够长时间专心做一件事情不再那么困难了。也许经历了那些洗练之后我还是有一点长进的嘛。	
行过万里路的我该开始读万卷书了。开拓了眼界才知道自己真的无知，许多该掌握的学科和知识我其实都还有缺漏。千里之行，始于足
下，希望我醒悟的不算太晚。	
昨晚想到自己要走还会鼻子一酸，今天这么一段负重前行实在是冲淡了不少忧伤。也许这样我反而可以更加冷静的看待这段时光吧。记
得直到要出国之前我还在想着能不能取消这次交流，因为不仅会影响感情，还会影响我的学分。谁会愿意去一个一学期只有两分的地方
交流呢？但是现在看来交流项目，学分固然重要，但是我个人觉得从中能够得到的那种成长，比如独立能力，比如更健全的心智，也许
这些才是交流项目带给我们真正能够受用终生的东西。	
最后借用之前健身看到的一句话吧：	
“In	three	words	I	can	sum	up	everything	I've	learned	about	life:	it	goes	on."	
再见，阪大。再见，大阪。


